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平成２８年度第２回佐久市総合計画審議会第２部会 議事録 

 

日 時：平成２８年８月１８日（木） 

                          １３：３０～１５：３０ 

場 所：佐久市役所３階 ３０１会議室 

 

【出席者】相馬部会長、石山副部会長、桃井委員、土屋せつ子委員、佐藤千恵子委員 

柳沢委員、伊坂委員、武重委員、佐藤和夫委員、中島委員 以上１０名 

【事務局】佐藤企画課長、若林課長補佐（企画調整係長）、市村企画員、佐藤 

 

 

１ 開会 

２ 部会長挨拶 

３ 議 事 

（１）第二次佐久市総合計画前期基本計画の策定について 

・事務局より、第二次佐久市総合計画前期基本計画骨子案のうち、 

第３章について項目ごとに事務局から説明。その後、部会において審議（資料１） 

 

 第３章 質問・意見 

 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

（事務局） 

 

資料１ Ｐ３３ 施策名：農業 

 

 耕作放棄地にソーラー発電施設が建つことも多いと思いますが、

何か規制はあるのでしょうか。 

 

 農地のままでは、ソーラー発電施設を設置することはできないの

で、通常は農地から雑種地などに地目変更してから設置していると

思います。 

 その農地が農業振興地域内の農用地であれば農地からの地目変更

が難しい、ということはあるかと思います。 

 

 農産物のブランド化としてはどのようなものがあるのでしょう

か。また、何かブランドとして識別できるようなものはあるのでしょ

うか。 

 

 望月長者原地区の野菜は、「まるつき」ブラントとして、漢字の月

を丸で囲んだマークで出荷しています。 
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（委員） 

 

（事務局） 

 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 他にブランド化と言えるような農産物はあるのでしょうか。 

 

 「佐久古太きゅうり」などの伝統野菜もありますが、広く出荷して

いくブランド化というところまでは至っていないかもしれません。 

 

望月長者原地区の野菜生産について、市では何か支援しているの

ですか 

 

 農業用施設の基盤整備などの支援をしているところです。 

 

資料１ Ｐ３５ 施策名：林業 

 

 林業は後継者の確保が難しいと思います。 

 それについては、どのような支援があるのでしょうか。 

 

 市町村や森林組合で構成している佐久森林林業振興組合において

講習会や技術研修会を開催することで、技術的な支援を行っていま

す。 

 

 林業に従事することの魅力は何でしょうか。 

 

 難しい問題だと思います。特に木材価格の低迷や収益確保などの

課題などから、森林を管理することに難しさがあると思います。 

  

 春日渓谷の景観の素晴らしさなど、森林を観光面の財産として考

えること大事だと思います。 

 

資料１ Ｐ３７ 施策名：水産業 

 

 千曲川のアユ釣り場について記載がありますが、最近は釣り人が

少ないと思います。 

 上流からの影響で餌である藻類の成育が悪くなることや、鳥によ

る食害もあるのではないでしょうか。 

何か対策を記載することはできないでしょうか。 
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（事務局） 

 

（委員） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

 

（委員） 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 検討させていただきます。 

 

 佐久鯉やフナは独自のものかと思いますが、信州サーモンなどは

長野県のどの地域にも当てはまるものがあるので、市の計画に盛り

込むことはどうでしょうか。 

  

 佐久市らしさのある佐久鯉、フナには特に力を入れていきたいと

思っていますが、信州サーモンなども市内で養殖されていることか

ら計画に盛り込んでいきたいと思っています。 

 

資料１ Ｐ３９ 施策名：商業・サービス業 

 

 商店街の取組について、岩村田商店街の例が記載されていますが、

他の商店街についても何か記載できると良いかと思います。 

 

 検討させていただきます。 

 

  

資料１ Ｐ４１ 施策名：観光 

 

 訪日外国人旅行者の状況はどうでしょうか。 

  

 佐久市を含む佐久地域全体の数値になりますが、全国同様に増加

傾向にあります。 

 

 佐久地域だと、やはり軽井沢が多いのではないでしょうか。 

 

 県内のスキー場は、多くの外国人が訪れていますし、渋温泉もスノ

ーモンキー（地獄谷温泉に入るニホンザル）を見にくる外国人が多い

と思います。 

 岐阜県では、何でもない田舎の風景を見に来る外国人もいると聞

きますが、何か外国人から見て目玉になるようなものを情報発信す

ると口コミで広がるのではないでしょうか 

 市では何か英語での情報発信などはしているのでしょうか。 

 

長野県の観光協会で作成している観光パンフレットに佐久市の紹
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（委員） 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

介を英語などで行っているものがあります。 

 

 外国人が、大阪～京都～名古屋などを回るゴールデンルートがあ

りますが、そこからどうやって佐久に来てもらうのかを考える必要

があると思います。 

 また、スノーモンキーを見るために、北陸新幹線で動いている外国

人もいるはずなので、そこからいかに佐久市に来てもらうかも考え

る必要があると思います。 

 

 市内の酒蔵なども魅力があるのではないでしょうか。 

 また「ぴんころ地蔵」も国内の観光客が多いと思います。 

 

 佐久市が日本の中でも長寿ということは世界でも有数の長寿だと

言えるのではないでしょうか。 

 そのような点をＰＲしても良いのではないでしょうか。 

 普通の人がどのような生活をしているのかを見てもらうだけでも

外国人からは魅力があるのではないでしょうか 

 

 地方創生の事業として、健康長寿の実態を見つめ直すとともに、海

外にも発信していくことを始めていく予定です。 

 

資料１ Ｐ４３ 施策名：工業 

 

 佐久市の交通の利便性は、企業誘致でも優位性があると思います。 

 その上で、付加価値の高い研究施設や健康産業に資するような企

業の誘致を進めていっても良いのではないでしょうか。 

 

そのような特色を出していくことができれば一番良いかと思いま

すが、できるだけ多くの企業に来ていただければと考えています。 

 

民間企業の方から話を伺う中で、移転を考えると、長野県には大学

などの教育機関があまりないのがネックになると聞いたことがあり

ます。 

そのようなところも充実させていく必要があるのではないでしょ

うか。 
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（委員） 

 

資料１ Ｐ４５ 施策名：就労・雇用 

 

 東京圏との近さもあって、そちらに進学していく者が多いと思い

ます。 

 卒業後の就職を考えると、難しいところではあるが、（県内への進

学を）何とかできると良いと思います。 

 

（３）その他 

・次回会議の日程について連絡 

４ 閉 会 

 

        


